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东莞案是桩奇案，客户为人不为钱

中午12点，飞机在深圳宝安机场准时
降落，银河置业东莞分公司的司机已经等
在接机口了。

银河置业是香港数一数二的房地产集
团，但东莞子公司规模不大。公司派来迎
接Steve的车子是一辆半旧的别克君威，司
机姓陈，是个四十多岁的本地人，干瘦的身
材，讲广东口音的普通话，对Steve毕恭毕
敬，赶着为Steve开后座车门，好像生怕怠
慢了老板的“要客”。

公司的位置果然偏僻，距离深圳机场
一小时高速公路车程。Steve用手机定位
搜索，此地距离东莞市中心近三十公里，是
个叫作龙关的小镇。

银河置业东莞分公司的总经理姓李，
讲香港口音的英语，名片上印的中文名叫
李约翰，和英文名John十分吻合。他五十
开外，秃头，身材瘦小，像日久脱水的胡萝
卜，处处都皱巴巴的，唯有肚皮兀自饱满。

李约翰只让Steve简单参观公司，却并
不在公司里多谈，再度带Steve上车，让司
机把车开到另一个镇子，找一家五星级酒
店。

“这件事，公司里只有三个人知道。
我，我的财务总监，还有人事经理。”李约翰
和Steve在咖啡厅里坐定，似乎终于松了一
口气，声音却仍压得极低。尽管这咖啡厅
里并无人影，就连侍者也在端上咖啡后就
消失了。

Steve微微点头，正如所料。公司巨款
失窃，管理层尚在慌乱之中，首先想到的一
定是严格保密和避免张扬，而非向领导或
者警察报告。员工贪污当然也是分公司总
经理的疏漏。贪污金额越大，责任也就越
大。看得出来，李约翰是从香港总部空降
的管理者，大概也学会了一些殖民总督的
管理方法。说得不好听些，叫作欺上瞒下。

Steve安静等待李约翰描述案情，李约
翰却沉默了，默然注视了Steve几秒，竟然
烦躁起来，像是要叫醒 Steve似的：“周先
生？你在想什么？你准备怎样找到她？”

Steve有些意外——原以为李约翰带
自己来到这远离公司的酒店里，是为了详

细介绍案情，没料到他什么都不说就直接
打听Steve的计划了。

“能描述一下具体的情况么？”
“我不是在电话里都说过了？”李约翰

脸上划过一丝不屑，Steve 心中却更加诧
异：李约翰在电话里几乎什么都没说。

“比如时间，地点，金额，还有出纳的年
龄，还有，她是什么时候，在哪儿，怎么把钱
偷走的。”Steve面不改色地把自己的话说
完。

“怎么偷走的？”李约翰显然越发不耐
烦，“就那么偷走了嘛！从公司把钱偷走
了！难道你不相信我？”

“我不是这个意思。我只是需要了解
一下，出纳是怎么把钱拿走的，从公司账户
里转走的吗？她是怎么获得许可的呢？”

“许可？她没获得任何许可！”李约翰
瞪圆了眼睛，“她把钱从保险箱里偷走了！
就这么简单！她趁着 Stanley——我的财
务总监——打开保险箱的工夫，从里面偷
走了所有的钱！Stanley只是出去接了个
电话，也就两分钟而已，再回到办公室，钱
和出纳就都不见了！就这么简单！”

情况的确出乎Steve的预料。他调查
过上百起内部贪污案，这一次却是独一无
二的：没经过银行账户，不需要任何许可，
从保险箱里拿了钱就跑，简直就是光天化
日之下的抢劫：“她偷走了多少钱？”

“大概有二十万。”约翰耸耸肩，轻描淡
写。“美金？”“人民币！”Steve又吃了一惊：
只有二十万人民币？为了这个调查项目，
银河集团已经支付了GRE五万美元定金。

“Steve，我真的不明白这种问答有什
么实质意义。我想我跟你的老板——她叫
什么来着，苏珊？我和她已经说得很明白
了，只需要你们帮我做一件事情。”李约翰
顿了顿，降低了语速，目光冷淡而傲慢：“找
到她在哪儿。”

“我想提醒您的是，即便找到了她，也
未必就能拿回那笔钱。”

“周先生，”李约翰眯起眼睛，一字一
句道，“我再说一遍，找到她在哪儿。其他
的，就不用你们操心了！”

明日关注：女会计人小胆大，豪华别墅
暗藏玄机

通宵加班 好不情愿

我完全蒙了，这当头一棒让我心里
隐隐作痛。胡老师看着我说：“你考虑考
虑，可以先试用三个月。如果这三个月
你做得特别优秀，什么都好商量；否则，
你就要老老实实地学习、认认真真地工
作。”

回到基金办公室，我一阵愣神儿，心
里有点儿不服：“这里的人哪来的底气，
一上来就给我一记闷棍？”

吴姐从胡老师办公室走了出来：“智
澜，咱们基金这阵子缺人，你先留下来帮
帮忙吧。”

神马？缺人，才把我留下来帮忙？！
“今天要加班哦，你和另一位新同事

同时来入职，你俩谁留下呢？”吴姐笑着
问。

我回头一看，一个萌萌的姑娘正在
看着我笑。“我是万恋，你好！”她伸出了
手。我伸出了手，结结巴巴地问道：“你
好，咱俩谁留下呢？”

“嗯，我和妹妹都在北京忙着找工作
呢。今天早上出来得急，钥匙还在我身
上，要不……”

“哦，那就我留下吧，明天你再留。”
对加班，我着实不情愿。

同事们忙得热火朝天，我只能隐约
从他们兴奋的话语中听懂“淘宝”、“聚划
算”这几个字眼。这不是线上商业平台
吗？和公益慈善有什么关系呢？

不知不觉已经到了傍晚。我抄起电
话，躲进洗手间，和家里通了个电话，告
诉爸妈我今晚不回家，要加班。挂上电
话，暗自腹诽，这到底是什么单位啊，上
班头一天就通宵加班？

心里的叽叽歪歪还没消停，一阵笑
声就从办公室里传了出来。我快步凑了
上去，一阵围观，我终于明白了大家的任
务。

基金推出的“孤儿保障大行动”经过
阿里平台的层层选拔，成为平台扶持的
公益项目。淘宝、天猫的商家可以通过
一种叫“公益宝贝”的机制为孤儿捐款，
也可以和普通买家一起访问基金的官方

淘宝店铺直接捐赠。
现在正值六一儿童节期间，基金作

为聚划算平台“聚爱心”活动的唯一慈
善项目，获得了源源不断的捐赠，同时
这也考验着基金全体同事的工作能
力。

就在此刻，每一位通过旺旺在线留
言需要服务的网友都让大家忙得应接不
暇。除此以外，由于捐赠是通过拍下虚
拟商品实现的，基金工作人员必须从公
益店铺后台手动及时点击“发货”，才能
保证网友享受到良好的捐赠体验。

一开始，每天数以十万计的发货量
让大家压力非常大，直到一位同事学会
使用淘宝专属的批量发货软件，工作效
率才大大提高。

与此同时，另一位同事不堪高峰时
期数百位网友同时在线要求回复的压
力，以最快的速度从旺旺“菜鸟”使用者
进化成为熟手，设置了快捷回复的方式，
并教会了其他同事，也大大提高了工作
效率。

从吴姐口中得知，办公室里最夺人
眼球的帐篷已然成为大家晚上临时的

“家”，已经持续快一周了，同事们24小
时分批次轮班值守。

旺旺在线回答问题不是一个容易的
工作，这意味着，你的工作效率、语言表
达能力、个人修养都会在你十分疲惫时
暴露在陌生人面前。

线上充斥着各色网友，大家的问题
五花八门，只有为孤儿送保障是大家共
同的关注点。

胡老师也和大家一起在加班。一台
电脑，一把椅子，就塑造出了分享趣闻的
源泉。

这一晚我只是一个“酱油党”，但我
却从每一张年轻的脸上感受到了他们的
心声。他人都是一面镜子，如果你内心
阳光，看到的都是正能量。吴姐很体贴
地把自己的洗护用品分给我，又拿来崭
新的毛巾被给我用。

实在太累了，来不及多想，我就沉沉
地睡了过去。

明日关注：向吴姐取“真经”

心会痛 才会长大
■文/张智澜（2）

家族阴谋
■文/永城（4）

纪 实 连 载 小 说 连 载

国产电影《命中注定》讲述的其实
是一个并不那么命中注定的故事。因
为一个突如其来的电话，女人做出了一
个大胆的决定，抛下未婚夫和婚礼，前
往意大利寻找算命先生为她指引的真
命天子“宋思明”。她的真命天子并没
有如期而至，她却因遭遇“爱情骗局”而
陷入一段剪不断理还乱的异国情缘。

影片营造了一个跟现实充满对抗
的童话世界。在现实中，想必不会有女
子为了一个从未谋面的男人，背叛跟自
己谈了多年恋爱、即将结婚的未婚夫，
而这位未婚夫还是有车有房有事业的

“三有男人”。在世俗的眼中，这样的女
人肯定是疯了。

然而，影片中汤唯只说了一句“这
辈子都是别人给我做决定，这次我想为
自己做一次主”，就开始了这场说走就
走的旅程。这场异国艳遇的开场足够
无厘头，其间的偶遇充满玛丽苏般的浪
漫——异国街头英雄救美、为夺佳人欢
心使出小手段，一路上打打闹闹的小浪
漫……无不是向偶像剧看齐的节奏。

在《北京遇上西雅图》中牵手吴秀
波并大获好评后，此番汤唯改为携手沧
桑大叔廖凡，但与唯美浪漫却又不失真
实感的《北京遇上西雅图》不同，《命中
注定》更像是童话故事，男女主角在意
大利梦幻的街道、淅淅沥沥的雨中，谈
着一场缺乏真实感的恋爱，确实唯美，
但普通观众恐怕难有共鸣。（郑惟之）

千千万万影迷心中的“女
神”朱茵产后复出，在《偶像来
了》节目里奉献了自己的首个
真人秀演出。44 岁的朱茵与
60多岁的林青霞、20多岁的赵
丽颖等不同年龄段人气女星站
在一起，仍旧吸引了很多人的
关注，粉丝为她呐喊：“求多给
紫霞仙子镜头！”

朱茵在内地成为被大众怀
念喜爱的女神，乃是因为年轻
时出演了周星驰的电影《大话
西游》，在其中演痴情又俏丽的

“紫霞仙子”。经典台词如“我
的意中人是个盖世英雄，有一
天他会踩着七色的云彩来娶
我”“我猜中了前头，可我猜不
中这结局”，至今仍然脍炙人
口，成为爱情电影里的金句。

在许多人心目中“紫霞仙
子”就等同于朱茵，两者之间是
画等号的。但是现在，“紫霞仙
子”也有了 2.0 版本：刘镇伟导
演的《大话西游终结篇》开拍，
请来韩庚饰演至尊宝，唐嫣饰
演紫霞仙子。前日，唐嫣晒出
了古装造型的自拍照，称：“银
川地面温度 50（摄氏度）了，电
脑可以煎鸡蛋了。”这被普遍视
作新版“紫霞仙子”的扮相。

珠玉在前，难免让人捏一
把汗。唐嫣演的“紫霞仙子”能
被公众接受么？更不用提韩庚

接的还是周星驰的棒，难度更
大。

“先入为主”一直是道横亘
在演员与经典角色间的坎。许
多经典角色，例如黄蓉、白娘
子、小龙女，都有过好多个版
本。有的女星因演绎成功而一
跃成名，例如李若彤演“艳若桃
李、冷若冰霜”的小龙女，李沁
扮大气端庄的小宝钗。也有的
女星本来已有些名气，却因挑
战经典而备受恶评，最典型的
就是“国民女神”陈妍希演了于
正版小龙女，被讥讽为“小笼
包”，一下子从云端跌到地上。
从这个角度来说，唐嫣以及其
他任何年轻女星重演“紫霞仙
子”，都颇具危险性。

新旧“紫霞仙子”，中间隔
着 20 年光阴。现在人到中年
的朱茵与周星驰，都不可能来
演这部古装爱情片了。“紫霞仙
子”的升级换代未尝不是件好
事，因为只有输入新鲜血液，才
能让这个角色真的得以延续，
变成一代又一代人的经典。否
则随着一代人的谢幕，这个角
色也就被世界遗忘了。

对于上一代人来说，青春
记忆里的“紫霞仙子”是朱茵版
的；而对新一代人来说，属于他
们的“紫霞仙子”应该后继有人
才好。 （指间沙）

《命中注定》：

足够浪漫 难引共鸣

“紫霞仙子”更新换代未尝不好


